



# 清風

南砺市立上平小学校  
 学校だより  
 令和5年9月  
 上平小学校ホームページ  
<http://kamitaira-e.el.tym.ed.jp>

## 9年間を見据えて～民謡大好き上平っ子～

教頭

本校の子供たちは、民謡が大好きです。それは、平地域でも上平地域でも大切に守り続けてきた民謡を子供たちに伝えてくださっているからだと思います。小学校でも7月から学習発表会に向けて民謡練習が始まっています。「こきりこ」の地方にも挑戦し、休み時間になると練習に精を出す子供の笛の音が響きます。10月7日の学習発表会は、祖父母の方を含め、ご家族総出で子供たちの演技を堪能いただければ幸いです。

話は遡りますが、先月本校の3～6年生と平中学校の3年生が、オーバードホールで民謡発表のリハーサルを行いました。これは、10月27日（金）に全日本音楽教育研究会富山県大会の記念演奏会に全国から集った小・中・高の先生方の前で民謡を披露するためです。



中学生との練習で子供も教職員も驚かされたことがありました。それは、中学3年生が、三味線や尺八、胡弓を入れて演奏し、CD同様のメロディーが流れたことです。義務教育9年間の集大成を見ることができた気がして、素直に感動しました。

数年前から、小学校入学より中学校卒業までの9年間でどのような子供に育ててほしいかを小学校中学校の教職員が集まり、研修をしています。「確かな学力」「豊かな心と体」「地域連携」の3部会に分かれて以下のように中学3年生で目指す姿を描き、方策を考え実践しているところです。

### 【確かな学力】

- ・自分の考えを相手に伝えることができる。
- ・友達の話を聴いて、分かったことをまとめたり自分の考えをもったりすることができる。

### 【地域連携】

- ・地域を知って、地域をよりよくしようとする気持ちを持ち続ける。

### 【心と体づくり】

- ・自己理解と自己コントロール

あれ？学校の中だけでは完結しないのではないか？と思われた方も多いかと思います。大正解です。地域・保護者・学校の真ん中に子供を置き、同じ方針で子供たちへの声掛けや支援をしていくことが大切になります。地域連携の中間まとめでは、低学年（見座相倉探検）・中学年（養蚕）・高学年（和紙）それぞれの写真の中に、関わってくださる地域の方の姿がありました。これからも小中学校の教職員と保護者、地域の方が同じ方向を向いて地域の宝である子供たちを育てていけるようご支援をお願いいたします。



### 10月行事予定

- |   |                                   |
|---|-----------------------------------|
| 4日（水）学習発表会予行 委員会                            | 20日（金）3年校外学習（ホワイト食品）民謡教室（全学年）     |
| 7日（土）学習発表会（登校バス20分早く運行、給食と5限あり、下校バス一斉14:20） | 23日（月）研修会のため13:40一斉下校             |
| 11日（水）委員会                                   | 24日（火）委員会                         |
| 13日（金）学習発表会振替休業日                            | 25日（水）1・2年校外学習（桜ヶ池）平中と合同民謡練習（全学年） |
| 16日（月）就学時健康診断（1～4,6年バス13:15、5年バス14:45）      | 26日（木）5年歯科保健指導                    |
| 18日（水）学校コンサート 後期クラブ活動開始                     | 27日（金）全音研記念講演（オーバードホール）           |
| 19日（木）4年校外学習（富山市科学博物館・富山市民俗民芸村）             | 31日（火）校内持久走大会                     |